
! ! ! !有道是!剧本乃一剧之本" 这

是断然不错的" 一出戏要吸引人!

一定要有新鲜的内容# 巧妙的构

思" 本子不好!徒有好导演#好演

员!戏也不好看"

电信诈骗也有$剧本%" 电信诈

骗之所以屡禁不止! 且不断有被骗

者上钩!就在于$剧本%的出新" 日前

$焦点访谈%报道吉林辽源公安机关

破获一起电信诈骗大案! 查扣涉案

金额高达 !"#万元" 其$剧本%创作

十分专业!有许多新特点"

这个新剧本的编写者花了大功

夫!更有欺骗性"手机#电脑#身份证#

银行卡四者并举!一线#二线和三线

演员分工明确!陆续登场!环环相扣!

层层深入!诱骗被害者步步堕入其彀

中"开场!有惊人一笔!一线演员报出

你的身份证的号码!通知你牵扯到某

起刑事案件! 建议向某公安机关报

警"这一招!如果你相信了!就可能进

一步上当"某公安机关的电话自然是

他们设的局" 继而!二线演员#$上海

青浦公安局%的某警察又郑重地告诉

你& 又查到一张招商银行的银行卡!

也是用你的身份证办的!你被怀疑是

犯罪团伙的一员" 他要你再打开电

脑!即可见在$最高人民检察院%网站

上!赫然有你的大名和逮捕通知书在

列"最后!六神无主的受骗者对$检察

官%言听计从!乖乖地#急切地把 !"#

万元倒入行骗者的口袋"

这不过是已公布的新$剧本%一

种而已" 如今!电信诈骗花样频出!

五花八门! 仅警方统计出的犯罪手

段就高达 $#种!电信诈骗已成一大

公害"更值得注意的是!受害的不只

是老年人! 针对中青年受害者的犯

罪正在快速上升!拥有高智商#高学

历!出入高档写字楼的精英#金领!

正在成为电信诈骗的$新宠%"管财

务的人特别要多加小心" 因此!当

你接到莫名其妙的电话时!建议多

动动脑筋!运用你的智慧和生活经

验!发现行骗者的破绽"

这个台湾人导演的新骗局!虽

然手法非常狡猾!但有三个破绽是昭

然的" 一是所谓$你牵扯到一起刑事

案件%! 这是一招吓人战术" 我立得

直#坐得正!平生不做亏心事!半夜敲

门心不惊'反过来!你的来电倒露出

了你的马脚!当心进去吃官司'其次!

我没有犯罪!怎么会有所谓$逮捕通

知书%(怎么又会公布到$最高人民检

察院%的网站上去(瞎三话四)其三!

你终于露出了骗子的本相***要我

把钱打到你的卡号里去"这是你的终

极目的!叫做$图穷而匕首现%!最后

刀子亮出来了" 我如果把头伸出去!

伸头就是一刀" 钱打出去了!水银泻

地!收不回了"如果前面已中计!现在

有点怀疑!马上收手!还来得及"

最后!我们要正告做这种生意

的犯罪分子&不论你们躲在天涯海

角!天兵天将即将从天而降" 那个

隐身在台湾某地的骗子!现在不是

已落网!在中央电视台亮相了吗(

骗子的!剧本"

不要让好措施!烂尾"
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土壤治理不能只看到!钱景"
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这些事
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评论 随笔 A7

! ! ! !围绕土壤污染治理的环保风

暴正在蓄势待发"据报道!多部委

共同参与制定的$土十条%+,土壤

环境保护和污染治理行动计划-.

经过 !%多稿的修改完善!已提交

国务院审议! 目前已经进入方案

编制关键时期!有望年内出台"

经过几年酝酿#!%多稿更易!

各界高度关注的$土十条%有望正

式出台! 表明土壤污染治理已经

进入国家视野" 相信随着这一行

动计划的实施! 我国的环境治理

会更加细密#更加严厉"

相对于雾霾和水污染! 土壤

污染更容易被忽视" 这不仅是因

为土壤污染 $看不见%$摸不到%!

更因其污染危害释放的过程相对

漫长! 以及长期以来形成的公众

认知盲区" 若非当地发生突发性

的事件!一个地区的土壤被污染!

往往要经过相当长时间才会呈现

后果"比如!湖南省的土壤污染直

到 &%'( 年曝出大米镉超标事件

之后!才广为人知"

土壤为何被污染(一方面!与

常年过度依赖化肥#农药有关'另

一方面!工矿企业的重金属污染#

城市的污水排放同样危害巨大"

九三学社中央在 &%)(年曾透露!

全国耕地重金属污染面积在 )*+

以上" 其中广州有 !%+耕地遭受

镉#砷#汞等重金属污染'辽宁省

八家子铅锌矿区周边耕地镉#铅

含量超标都在 *%+以上//

因此!在具体的路径选择上!

对于大气#江河#土地三者应该协

调联动#一体治污"那些单纯依赖

采矿#选矿#冶炼的地方!不仅要

严格环保排放标准! 还要在产业

上尽快实现转型升级! 在发展方

式上! 要从以往的粗放式向环境

友好型转变" 我们不能在,霾,了

天空#脏了江河的同时!也污染了

土地" 可以说! 这是一个系统工

程!不可能单边突进!而是应该齐

头并进" 除了全力修复已污染土

地! 还应该切实遏制正在进行的

污染!杜绝产生新的污染"

土壤修复不仅耗时长!还需要

大量的资金投入!此前有分析人士

认为! 从中长期考量!$土十条%发

布之后! 带动的投资预计远超 !-.

万亿元" 在这一过程中!要格外提

防出现地方政府虚增建设规模和

投资额度的$失焦现象%"即只看到

$项目%与$钱景%!却模糊了真正的

目标!从而将严肃的治理行动演变

为一轮搏金的$盛宴%"

实际上!专家已经意识到!目

前国内的土壤修复! 整个产业市

场基本处于信息封闭化和竞争无

序化的状态"若任其如此发展!必

将严重阻碍治理目标的实现" 环

保部部长陈吉宁此前表示!$土十

条%是个$大治理%过程!并非要直

接投入几万亿元!$这其中强调的

是风险管控! 要管控土壤污染风

险!通过改变土地使用方式!而非

简单依靠巨大资金投入%"

从飘动的风到流动的水!从

万里长空到苍茫大地! 我们的所

有努力!都应该是为自己#也为后

人创造一个宜居#友好的环境"

! ! ! !昨天! 上海开始超常规集中整

治交通违法十大恶习" 联想到之前

被热议的一则新闻!有几句话说"

上周!一段$大众强制变道被撞

翻%的视频在网上热传!想必不少司

机都看过" 视频中一辆大众轿车疑

似强行变道! 最后被一辆比亚迪车

撞翻在高架上"事后!东莞交警认定

大众对事故负全责"随后!比亚迪车

主自曝曾以同样的方式撞过其他 *

辆车+事后称是吹牛.!又引发舆论

对其此次乃故意撞车的质疑"

但即便如此! 很多人还是支持

$比亚迪%"实际上!强行变道或者加

塞确是最被反感的交通恶习之一!

生活中常常遇到不守规矩的车辆强

行变道! 这种行为不仅妨碍后车的

正常行驶! 在道路拥堵的情况下还

容易引发交通事故"

虽然深恶痛绝! 可为了保证驾驶

安全! 大多数车主特别是新手或胆子

比较小的司机! 在面对其他车加塞时

除了下意识地打轮躲避! 往往无计可

施!因为目前并没有完善的处罚措施"

而比亚迪车主给这个不守规矩

者一个大教训***被撞翻车四脚朝

天! 这自然让饱受多年加塞之苦者

觉得十分解气#拍手称快"在网友针

对此事的评论中!$干得漂亮%#$就

应该撞翻它%等叫好声数不胜数"在

他们眼中! 比亚迪车主似乎是一个

在马路上$行侠仗义%的侠客"

很多人支持$比亚迪%是因为现

实生活中遭遇太多无能为力的违规

变道"但$你实线变道!我就撞翻你%!

这绝不是正义!离侠义之道也相差甚

远" 在一个文明社会!$以暴制暴%永

远不是解决问题的正常手段"与其冒

险$碰瓷%解气!不如共同努力!以文

明的方式维护道路交通的基本秩序"

国外很多地方在会车时!车主都

会主动有序地交替行驶! 而不是像我

们一样能抢则抢! 若不抢甚至还会被

骂$傻子%#$到底会不会开车%"至于车

让行人#路口不拖尾巴#不故意乱按喇

叭等等!更是非常普遍的行车准则"

那些恶习固然可以增加电子眼

等方式来整治! 可中国司机们心中

缺失的礼让善念呢(

! ! ! !我的同事张艺前两天采访了秦怡!

因为她自编自演的电影 ,青海湖畔-首

映" 文章里有一段!说最初秦怡动笔写

剧本!写了几天只写了 (///多字" $我

突然想!这个事情我能在活着的时候做

完吗( 可是!当0不要写了1这个念头跳

出来的时候!我整夜整夜地睡不着觉" %

0(岁高龄拍,青海湖畔-!秦怡

的辛苦可想而知!在此不赘述!有兴趣

的!可以翻阅本报昨天的报道"我问张

艺!这部电影能赚到很多钱吗( 她摇

头" 那么!是什么让秦怡整夜整夜睡

不着觉!大概只是单纯地想拍一部电

影!想讲一个多年深藏心底的故事"

作为文化条线上的记者!有机会

接触到这些文化老人!是我们珍贵的财

富" 一句话!一件小事!改变很多"

我做文学记者写的第一篇稿

子! 是关于上海作协的作家手稿展!

当时展出了巴金的一些日记"他在一

篇日记中提到了自己喜欢吃的 $鳗

鲞%!却将$鲞%字误写成了$饷%"日记

的原文是用黑墨水写的!这个$饷%字

却被巴老用蓝色墨水勾了出来!不仅

在旁边重写了一个笔画很清晰的很

大的$鲞%字!四周还留了一大块空

白!看得出巴老对自己日记中不小心

写下的这个错字是相当在意的"

张继青是个好脾气的老奶奶!

但去年在北京演出大师版 ,牡丹亭-

的时候! 她的化妆间门关得紧紧的"

一开始制作方以为出了什么事!后来

才知道这是她的老习惯"演出前到了

后台就不说话!东西也少吃!务必保

持状态" 而王文娟若有演出!此前三

天不出门!连电话都不接!把时间!都

用来揣摩人物" 生活上可以随性一

点!舞台上的事!必须斤斤计较***

这是王文娟的原话"

王文娟出过一本自传 ,天上掉下

个林妹妹-!曾在上海书展做了一场签

售" 当天!我就站在王文娟身边!看着

当时 #*岁高龄的她是如何一笔一画

地为戏迷签下了 )&//多个名字" 出

版社工作人员担心她吃不消!要她改

用盖章!而不是签名!但被王文娟温

和而果断地拒绝&$人家那么热的天赶

来了!怎么能不给签" %

艺术到底是什么!这很容易回答!

也很难回答" 它很难找到一个标准的

统一的答案!但是至少!我所见过的听

说过的这些小事情! 看得出老艺术家

们的一个共同点&尊重"对自我内心的

尊重#对文字的尊重#对演出的尊重#

对观众的尊重!而正是这些尊重!汇聚

在一起!赢回了!我们对他们的尊重"
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! !据媒体报道! 由于洗车耗水

巨大!为提高水的重复利用率!某

市曾出台规定要求所有洗车场配

备过滤设施" 但由于技术不过关#

要求不严格! 这些设备近九成沦

为摆设"

本意为了环保!最终却沦为

摆设和浪费的事例! 近年来时有

所闻" 比如!一些城市大力推广的

公务自行车和汽车充电桩项目!没

过几个月!大量公共自行车停放点

和充电桩甚至成为垃圾场"城市垃

圾分类从 &///年就开始在一些城

市试点! 但由于渠道不畅通等问

题! 各地的垃圾分类工作至今仍

处于零敲碎打的试点阶段"

近年来! 各地在推动循环经

济发展#节能减排过程中!出台了

不少的政策措施" 但是!也有一些

制度和措施! 由于缺乏后续的跟

进和监管! 好愿望难以产出好效

果" 比如!节能灯的推广!对保护

环境# 节约资源有积极作用" 然

而! 随着已经上市的节能灯使用

年限陆续到期! 如何处置已经完

成推广使命的旧节能灯! 就成了

新的问题***缺乏便利的回收渠

道!如果随意丢弃!其中的有害物

质又会对环境造成污染"

打通形形色色的 $最后一公

里%!政策制定部门和监管机构不

能当$甩手掌柜%!必须在完善配

套措施和加强日常监管上下真功

夫" 一方面!时时跟踪#关注这些

政策措施的落实#推进!遇到不配

套#不衔接的环节!有关部门要各

司其职! 及时拿出具体的解决办

法!而不是推诿#扯皮" 另一方面!

相关部门要根据新要求加强日常

监管! 对不执行落实新规者严惩

不贷"（陈娟 刊今日人民日报 本
报有删节）


